
2019秋新加坡国立大学交流小秋新加坡国立大学交流小结结

2020-06-08	20:10:47

记忆中最长的夏天最终还是走到了完结篇，迟迟不敢动笔，主要还是因为这段旅程中值得回忆的实在太多太多，一时间竟不知从何下
笔。不得不说，2019年的这个学期可能是我人生迄今为止最靓丽的一个部分，它成就了我人生中许多的第一次，我相信在我之后的人
生中，这段经历可能会不断地被重新提起。			思来想去，我决定还是记录一下在这段旅程中遇到的人吧，也正是这些人能够让这段回忆
更加的充实美满，也就更加的美好！			这一切还是要从大二上学期那一次突发奇想开始，当我看到辅导员发的校际交流通知的时候，我
发现梦想中的学校新加坡国立大学赫然位列其中，其实也是有一些冲动吧，明知道这样可能会给其他学期带来很大的学习负担，但最后
还是决定报名这个项目，后来的事实证明，我确实没有为这个选择而后悔。			在这趟旅程中最先碰到也是陪伴时间最长的，当然就是复
旦一起去新国大交流的组员们，当看到最后的公示名单的时候，其实我和名单上面的人绝大部分都不相识，在大二下学期准备申请流程
的时候，和大家交流也是诚惶诚恐，但当我们抵达新加坡之后，彼此之间因网络而产生的隔阂便不复存在。由于国大在那个学期有很多
宿舍装修，所以我们校际交流的同学不得不住在了校外一个叫做MDIS的地方，每天去学校都要坐大概半个小时的公交车。但也算是因
祸得福吧，本来可能会住的比较分散的我们在MDIS都成了邻居。尽管大家来自不同的专业，但同样处在陌生的国度，友谊就在互相交
流和彼此帮衬间建立起来了。一起约着去看新加坡国庆烟花，在东海岸公园烧烤，在宿舍楼下畅聊到凌晨，这些都是我之前从未想过的
事情，感谢大家让我能在异国他乡仍然感受到家一般的温暖。			除了这些一起来的同学，当然还有在坡县认识的新朋友，由于我们住在
校外，校内的迎新活动基本都没怎么参加，但在后续的课程中还是交到了很多好朋友的。我选的课不算多，只有三门，但课业量也确实
不小，lecture和tutorial堆在了我一周五天的课程表里面，而且三门课的教室遍布国大的各个角落orz，导致我几乎每天都是在过山车
里挤来挤去（国大的校车，我们都戏称其为过山车，因为上坡下坡上坡下坡……）说回课程本身，tutorial的存在让同学之间的关系比
复旦课堂中要更加紧密，比如说我选的solid	state	physics，物理系的这门固体物理课程，在开学初老师就把全班分成了七个学习小
组，让大家共同讨论，共同学习，共同完成project。和我同一组的有4位同学，一个是苏州大学物理系过来交流的，另外三位是
local，由于我和苏大的同学还无法完全领会local同学的singlish（这是一门夹杂了闽南语，马来语，泰米尔语和普通话的带有严重新
加坡特色的姑且还勉强能被称作是英语的语言……）三位local同学用他们蹩脚的中文夹杂着英语和我们沟通（希望他们三个看不到这
段吐槽）但总而言之我们还是建立了深厚的友谊的，包括做project的时候，把所有不修边幅都直接归因于“We	are	physics”，还有把
教室的移动白板搬到消防通道继续讨论，这些都是我多年后还会回想起来的细节。在我回国之前，其中一位local同学还请我到他家里
去吃了顿饭，他的父母碰巧都是复旦毕业的，后来移民去了新加坡（但由于二人工作太忙，缺席了他的儿时教育，导致他的华语水平反
而很差……）回国后我们有时还会通过WhatsApp进行联系（WhatsApp在国内也可以使用！）我相信以后大家肯定还有机会再见的！
		除了课友，还有在坡县通过其他途径认识的同学，在国大会有一个交流学生的群，所有中国去国大交流的大学生几乎都在群里，包括
清华北大交大等等，大家在群里交换信息，组团旅游逛街等等，我也在这个群里和其他学校过来交流的同学组团去了印尼爬火山。读万
卷书不如行万里路，行万里路的同时，你也会收获一群挚友！			当然需要记录的还有在新加坡碰见的那些可爱的人们。不得不承认，新
加坡的国民素质是世界顶级的，刚到新加坡的时候，我还不适应左侧通行，但所有的车都是让着行人的，就算我在过马路的时候不看
车，也不会被撞。而且司机们都还很友善，看到你迟疑的样子还会和你摆摆手来消除你的顾虑。新加坡的公交车司机也非常nice，我经
常在国大呆到很晚才回宿舍，回去的公交车有时只剩我一个人，当我下车的时候司机会看着后视镜对我说"Good	night,	have	a	nice
dream"！每当遇到这种瞬间，我会感觉到这个国家的温情和体贴，感觉在异国他乡得到了安慰。给我印象最深的是国大central
library（CLB）的一个管理员大叔，第一次认识他是他主动和我们打招呼，可能是看出来我们几个同学是freshman，就特别热情的给
我们介绍图书馆，介绍新加坡。后来我每次去CLB的时候几乎都会碰到他，和他打招呼，期末季找不到座位的时候，他还帮我寻找位
置，真的特别暖心！			需要记录的人和事还有好多好多，毕竟接近四个月的时光，哪是一篇感想就能囊括的呢？最后还是要感恩这次机
会吧，对于我来说，既圆了我多年来对新加坡向往的梦，又带给我这么多珍贵的回忆。同时还是要感谢Mary老师的悉心指导和帮助，
真的像妈妈一样照料着我们每一位交流生！现在我是非常认同曾经听到的那句话：因为交流，注定精彩！我在新加坡度过了非常精彩的
一学期，收获的不仅是知识和视野，更重要的是这样一群伙伴！			这个夏天还在拖延，而那个身影已渐渐走远，Singapore，我们一定
还会再见！


